
Compte rendu  du  CA du 26 novembre 2014 de l AFSI 
 
 
 
Etaient présents : 
Melissa Petitjean 
William Flageollet 
Olivier Binet 
Thiery Lebon 
Olivier Villette 
Francois de Morant 
Marie Massiani 
Yves Marie Omnès 
Eric Lonni 
Patrice Grisolet 
Vincent Goujon 
Raphael Sohier 
 
 
Absents avec Pouvoir : 
Vincent Magnier   > Eric Lonni 
Olivier Le Vacon    > Yves Marie Omnès 
David Rit           > Vincent Goujon 
Martine Planchard  > Vincent Goujon 
 
 
 
 
Compte rendu sur le déroulement du Satis - Patrice Grisolet 
 
 Satis parfait au niveau de l’organisation et du déroulement (mais 
ce n’était pas sans mal ). 
 Bonne énergie des personnes qui sont passées sur le stand. 
 Stand très bien placé au carrefour du son.  
 Beaucoup de passages, importance de l’AFSI mis en avant. 
   
 
Remerciement à Marie Massiani pour sa participation et son reportage 
photo. 
 > à publier sur le site éventuellement avec une jolie mise en page. 
 
Remerciements à Patrice Grisolet et Olivier Villette pour ce parfait 
déroulement. 



 
Remerciement spécial à Olivier Binet pour ses actions avec 
l’organisation Reed Expo, la situation du  stand et sa présence sur le 
stand TAPAGES  juste en face. 
 
Olivier Binet reprécise que cette année est d’une manière générale un 
très bon cru pour le SATIS tant au niveau nombre et qualité de 
fréquentation qu’au niveau du degré de satisfaction des exposants qui 
pourtant semblait être en moins grand nombre que les années 
précédentes (info à  vérifier avant de publier car cela vient d’une autre 
info).  
 
Pas mal de contacts ont pu se faire sur le stand. 
 Présentation du Cantar X3 sur le stand le mardi. 
 
Prises de contacts à confirmer et assurer un suivi . 
 
Philippe Vernier propose un atelier 
 > Olivier Villette doit l’appeler pour savoir de quel atelier il s’agit. 
 
Anna Abramovich 
 > Demande d’emploi com. Rédaction. cette jeune assistante 
propose ses services pour du  secrétariat en convention de stage sur 6 
Mois. 
 > Décision que l’AFSI  n’est pas à  même de prendre des 
conventions de stage et  n’aurait pas assez de charge de travail à lui 
fournir sur cette durée. 
 
 Pas de suite à donner sinon l’informer par courtoisie.  
  > Patrice Grisolet  
 
Approche de 2 associations de réalisateurs 
Films et Compagnie et La Cie des réals qui  désirent se rapprocher de 
l’AFSI.  
 Aucune décision prise ni de RV pour l’instant sur ce point. 
 Le CA est ouvert à des avancées de contact avec eux. 
 
 
RFI proposition de partenariat pour leur activité Sonothèque   
 > Vincent  Magnier est  en contact avec elle pour la suite. 
 Vincent étant absent au CA, ce sujet est remis ultérieurement. 
 
 



Toutefois le constat est que très peu des membres de l’AFSI sont 
passés sur le stand mais certainement aussi sur le SATIS, ce qui 
tendrait à penser que de nombreux  membres travaillent en ce moment 
ce qui peut être du coup une bonne nouvelle. 
 
 
 
Toutefois il serait possible d’envisager lors du prochain CA de revoir 
l’organisation des commissions « communication » par exemple 
pour palier au cruel manque lorsque l’un d’entre nous est en  
tournage ou en production.  
Pourquoi ne pas former un membre du CA ou pas, pour relayer la 
méthode,  les infos, les fournisseurs etc.. et ainsi 
alléger le travail en aveugle de celui qui prend le relais ? 
Ceci permettrait aussi d’agrandir le cercle des bonnes volontés. 
Néanmoins, il serait bon de perfectionner les documents du Drive 
par les commissions et ainsi permettre d’en faire des outils de 
communication performants. 
 
 
Compte rendu de Patrice Grisolet publié : 
 
 
—————————————————————————————— 
 
Rencontre de la CST Patrice Grisolet 
 Beaucoup de monde dans la salle Pierre Cardin (environ 350 
Places). 
 
 Bilan positif sur cette journée.  
 
 L’AFSI, LMA  et l’ADPP ont mis au point ensemble une synthèse 
des problèmes concernant l’ordre du jour de cette journée, à savoir le 
retour d’expérience sur l’application de la nouvelle Convention 
Collective.  
 
  Point sur les studios de Bry. 
 
  Rajout de la lettre de l’ADPP dans le compte rendu. 
 
  Le compte rendu de Patrice Grisolet  
ainsi que les photos viennent d’être publiées sur le site par Thierry 
Lebon. 



 
     
  Rajout de la lettre de Thierry Lebon dans le compte rendu. 
   Lettre de l’ADPP. 
 
  A publier le compte rendu de Patrice Grisolet. 
 
 
Pour préparer cette journée : manque total d’infos de la part du tournage. 
  
Raphael Sohier  dit  
 -  il  aurait fallu étoffer les infos et préciser les axes de chacun 
des métiers car il ne pouvait en temps que monteur parler efficacement 
des problèmes particuliers du tournage 
 
Thierry Lebon trouve que l’AFSI justement est  bien représentative de 
l’ensemble des professions audio concernées du tournage, du montage 
son et du mixage. 
 
Avec l’appui des autres associations  ADPP,  LMA , le regroupement 
représente un poids plus important et un équilibre avec  la post 
production. 
 Angle d’attaque post prod : 
  1 - Problème des  heures de travail et  dépassements 
non  comptabilisés en post production passés comme pratique normale 
de la profession.  
  2 - Poste qui n’existent pas  ou plus  
   > La convention ne prend pas tous les postes de la post 
production en compte (dir de post prod et étalonneurs). 
 
  3  > Les salaires: problème de revalorisation et illogisme 
des valeurs en fonction des réelles difficultés des postes. 
 
  4 > Modification de nos métiers depuis le numérique. 
    > Charge de travail différemment répartie. 
    > Workflow à repenser du coup. 
 
 
Que peux faire l’AFSI sur cet axe ? 
Peut être monter un atelier ou poste de travail sur ces questions. 
 Améliorer la convention collective ??? 
 Participer aux tables rondes. 
 Actions après les tables rondes. 



 
Propositions :  
 Faire une news sur le site et  courrier à  tous les membres. 
  > Qui  s’en occupe ?  
 
Faire une réunion express sur les annexes. 
 Inviter 3 ou  4 Membres en dehors du CA pour les impliquer. 
 
Au final dans cette réunion de la CST, tout le monde a entendu qu’il y a 
des choses qui ne vont pas dans la convention.  
 Voici un point positif sans pour autant obtenir des solutions. 
 
 Donc à suivre…  
 
 
 
 
———————————————————————————— 
Fête de fin d’année 
 
Remerciements à Mélissa pour l’énergie d’ors et déjà insufflée. 
 
Jour et Lieu  OK.   
 Mercredi 10 décembre à  Commune Image. 
 
 18h30  pour installer  jusqu’à 2h00 Rangement compris. 
 1h00 de remballage. 
 
Mélissa doit envoyer un mail à Mikael Verner responsable de Commune 
image pour préciser le nombre d’entrées possibles. 
  Comment compter les allers et venues ? 
   > Donner un bracelet à  chaque entrant jusqu’à 220 
puis  les reprendre en sortie pour les redonner aux nouveaux arrivants. 
   > Comment empêcher les personnes au delà de 220 ? 
 Quel moyen de transport utilise t’on pour ce genre de cas 
d’habitude ? 
 Il faut les noms et les adresses mails des arrivants pour un suivi 
des adhésions.  
 
 Il est  vaguement évalué par le CA qu’il serait difficile d’atteindre 
les 220 convives. 
 
 



Thierry Lebon doit faire un flyer (c’est fait depuis le CA) 
 Il doit être envoyé à la liste de membres.   
 Il faut trouver la liste étendue.  
  EL -  j’ai demandé à  Jean des infos sur ce point. Infos 
reçues.  Depuis nous sommes en possession de toutes les listes. 
   Mon avis est qu’il faut refaire un travail sur ces listes au 
travers desquelles l’AFSI ne peut pas avoir une vision réelle de 
l’ensemble de la profession qui  comporte beaucoup plus d’éléments ).  
 
  > Il faudrait une liste des gens du métiers qui  ne sont pas 
encore adhérents. (à mon avis plus de 3000). 
 
 L’invitation d’une autre association selon l’idée de Michel Casang 
n’aura pas de suite cette année faute de temps pour décider quelle 
association et sur la base de quelle liste. 
  (la fête risque donc de manquer d’équilibrage masculin / 
féminin encore cette année).  
 
 
Eric Lonni s’occupe de l’organisation de la navette qui est  gérée par un 
professionnel du transport plutôt que par un membre et une location de 
véhicule. 
  Celle-ci partira de la station Marcadet-Poissonniers et 
effectuera des rotations avec  Commune Image à l’aller et au retour pour 
ramener les convives tous les 15 ou 20 minutes. 
 
Melissa s’occupe de trouver des bracelets qui, une fois comptés pour la 
jauge, permettront  de savoir à  peu de chose près combien de 
personnes se trouvent à l’intérieur. 
 > Il faut aussi  compter les sortants ou demander aux gens quand 
ils partent de laisser les bracelets pour serrer la jauge. 
 
 > Elle s’occupe également du Facebook. 
 
Question posée : 
 (merci de compléter car je n’ai pas eu le temps ou le reflexe de 
tout noter lors du  CA ). 
 
 > Doit on mettre en place un vestiaire ? 
 > Doit on mettre en place un service d’inscription ?  
 > Reste t’il des cadeaux ? Combien ? Pour qui ? 
  >  Visiblement il reste des tee shirts > Vincent Goujon.  
 



 
Organiser un comité des fêtes. 
 > Vincent G. doit demander à Carl et à 2 3 personnes pour avoir du 
monde.  
 
Postes à occuper : 
 Entrée  
 Bar  
 Vestiaire. 
 
  
——————— 
MICRO SALON : 
 6 et 7  Février  
 On espère  avoir 10 partenaires 
 Augmentation de la cotisation proposée aux partenaires. 
   1 100 € la cotisation 
   10 000€ le ticket d’entrée pour l’AFSI. 
Mail Olivier Le Vacon fait un courrier. 
 
 
 
Yves Marie est  nommé organisateur Officiel du Micro Salon. 
 Le 6 et  7  Février. 
 
—————————————————— 
Atelier Mickael Kohlhaas 
 
Thierry est  déçu du peu de personnes présentes :18. 
 Pas assez de monde. 
 La communication était pourtant bonne. 
 Les gens ne se déplacent pas, il faut en trouver les causes.  
 
  
Questions diverses : 
 Retrouver le plannings des CA  (EL - Je vais le rechercher  ) 
 Prochain CA au 7 Janvier.  
    
 
 
 
Les questions suivantes de l’ordre du  jour n’ont pas été traitées 
faute de temps 



 
  Commission Internet : 
- Analyse du site AFSI en l’état par Eric. 
- DIscussion ou mise à plat de la gestion des droits actuels du site par 
rapport aux utilisateurs. 
- Qui peut faire quoi d’un point de vue informatique.  
- Qui peut faire quoi d’un point de vue rédactionnel. 
- Questions diverses et variées sur l ancien  rôle de Jean et les 
attributions des tâches ainsi que sur l’étendue des compétences de 
chaque membre de la Commission internet pour faire avancer au mieux 
le site. 
  
- Début d’étude sur les évolutions possibles du site actuel.  
- Changement de moteur : mise à  jour ou  refonte totale ? 
 Un calendrier à  mettre en route. 
- Décider de la mise en place d’un forfait avec le prestataire Vincent 
Maulon   pour une maintenance 
- Changement de serveur pour un serveur mutualisé moins cher et plus 
pratique. 
 
Une réunion de la seule commission internet devra avancer sur ces 
points pour dégrossir les réponses et les axes de réflexion. 
Pas de date convenue. 
 
 
Trésorerie : 

Point sur la trésorerie  qui est tout le temps repoussé. 

Le point est fait et disponible pour ceux qui veulent en connaitre le 
contenu. 
Les valeurs à  connaitre sont : 
 l’AFSI a de l’argent pour faire des choses 
 (45000€ à  l’heure d’aujourd’hui ). 
 
 
 
 
 
  
 
 
 



————— Les questions abordées mais pas fouillées faute de 
temps : 
 
Thierry Lebon  
 > La page Facebook de Jean est en doublon avec celle de 
Melissa. Est-elle ou  non encore active ? Normalement non mais Thierry 
y a encore accès. A vérifier. 
   
 
ET aussi des points non abordés… ou peu… 
Les chapitres ci-dessous n’ont pas été développés de cette manière au  
CA par faute de temps et par urgence d’organisation des autres 
questions notamment la fête aussi  ce n’est plus un résumé mais un 
ressenti que vous voudrez bien corriger ou développer ( ou remettre à un 
autre CA ).  
 
Question générale posée par Vincent Goujon qui après une interruption 
de CA pendant un moment nous relate ses impressions de la vie hors 
CA. 
Pour lui, l’AFSI vu des adhérents hors CA et la vie dans CA sont justes 2 
vies différentes et l’impression d’inactivité que peuvent ressentir les 
adhérents n’a rien à  voir avec les énergies des membres du  CA qui à  
l’inverse on l’impression de développer beaucoup d’énergie (et je 
rajouterai même si je ne l’ai pas dit au  CA que je confirme cette 
impressionqu’ au moment de rentrer dans le CA j’ai  eu la même 
impression ).  
 
Cela est dû sans doute au fait que les gens du CA ont tous choisi d’être 
sollicités par les mails afin d’être au courant de tout.  
Les outils d’information google, les doodle, les questions posées par les 
membres du  CA aux autres membres du  CA nourrissent des 
discussions qu’aucun membre ne voit 
 (et  c’est  normal ) mais laisse sans doute l’impression pour eux qu’il ne 
se passe rien à  l’AFSI. 
 
C’est également dû au fait que seules les newsletters et les avis aux 
membres parviennent à eux de manière facile et sur base de leur 
acceptation de cette lettre.  
Les lectures des news ou  articles ou compte rendus n’étant pas relayés 
par des mails pour ne pas tomber dans de la sur- info ou pour ne pas 
déranger les adhérents sur des informations non sollicitées, donnent 
cette impression.  
Le réflexe n’étant certainement pas pour eux, comme c’est  sans doute 



le cas pour d’autres sites, de lire les nouveaux contenus chaque matin si 
on n’est pas sollicité pour le faire. 
 
La solution des flux RSS qui existent dans le site pour être informé des 
nouveaux contenus est sans doute une solution facile pour tenter de 
valoriser la lecture des nouveaux articles et est  sans doute mal 
employée ou mal connue des internautes. 
 > Il faut donc leur expliquer comment ça marche d’une part. 
 > Il faut peut être rajouter d’autres flux RSS pour cibler les intérêts 
particuliers des internautes. 
 > Il faut peut être aussi accepter d’envoyer beaucoup plus de mails 
automatiques d’information lorsqu’un nouveau contenu vient d’être 
publié quitte à générer des dés-adhésions du site (ça j’en doute. EL ). 
 > Peut être que certaines questions que se pose le CA parfois 
pourraient être relayées auprès des adhérents pour leur demander leur 
avis particulier et  les faire réagir de manière plus active aux activités du 
CA ce  permettrait sans doute aussi de trouver plus facilement des 
bonnes volontés pour les activités qui  visiblement en manquent parfois. 
 
 Les adhérents auraient donc de quoi se sentir moins concernés 
par l’AFSI que les membres du CA, ce qui  peut en partie expliquer le 
manque d’implication active des membres lors des manifestations 
toujours difficiles à  organiser et tenir debout. 
 
 
Gestion des fils RSS   
 > Faire un tutoriel pour expliquer comment les adhérents qui 
veulent être au  courant de ce qui  se passe à  l’AFSI pourraient l’être 
automatiquement par abonnement au  fil RSS existant dans le site. 
 
 
NON TRAITE AU  CA 
et pas mis à  l’ordre du  jour . 
Demande du  25 Novembre 
Message provenant du formulaire de contact commission 
Communication &amp;  ÉvènementsAFSI 
De : Baptiste Maudry 
Email : b.maudry@orange.fr 
Tel. : 06 13 25 93 33 
 
QQ a t il  répondu à  cette personne. ? 
 
 



 
 
Eric Lonni 
Trésorier AFSI 
eric.lonni@afsi.eu 
06 60 94 70 49	  

	  


